

Radiografía de los 24 candidatos al Consejo Constitucional por la Región de Valparaíso

ELECCIÓN. Currículum laboral y político de los aspirantes a redactar la nueva Carta Magna.

Sebastián Mejías O.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Con el retorno del voto obligatorio se presentará un panorama electoral complejo para los 24 aspirantes a los cinco escaños que dispone la Región de Valparaíso para el próximo Consejo Constitucional.

Hacer campaña en una circunscripción extensa, con más de 1 millón 600 mil electores, y con un tercio de los recursos de una campaña senatorial normal, será todo un desafío para los partidos y sus 24 proyectos políticos para contribuir en la redacción de una nueva Constitución para el país.

PARTIDO REPUBLICANO

La lista del Partido Republicano la lidera Antonio Barchiesi -hermano de la diputada por el Distrito 6, Chiara Barchiesi-, abogado de 32 años que se graduó en la Universidad Católica de Chile. Nació en la ciudad de Villa Alemana, es uno de los fundadores y ex secretario general del Partido Republicano, además de brazo derecho del líder de la colectividad, José Antonio Kast.

Le sigue en la lista Chantal Robert, ingeniera civil industrial de 52 años, graduada de la Universidad Gabriela Mistral en Santiago.

También estará en la papeleta del 7 de mayo Raimundo Palamara, abogado de 36 años de la Universidad de Viña del Mar, donde se desempeñó como presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Derecho.

En la lista republicana está también Tatiana Bernal Parra, ingeniera en Pesca y Acuicultura de la Universidad del Mar y de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. En 2021 fue candidata a core por Viña del Mar, representando al Partido Republicano y consiguiendo 4.633 sufragios.

Como quinto en la lista está Pedro Schwedelbach, de 39 años, técnico en mecánica de equipos de aeronaves que reside en la comuna de El Quisco desde hace seis años. Actualmente se desempeña como presidente del Partido Republicano en las comunas de Algarrobo, El Quisco y El Tabo, en la Provincia de San Antonio.

Por último, se repite el plato como candidata a constituyente María de los Ángeles López, una emprendedora y abogada de 34 años, graduada de la Universidad Adolfo Ibáñez.

"Milito en el Partido Radical desde 2009 y tengo un arraigado pensamiento humanista laico. Fui secretario nacional de Educación de la Juventud Radical del 2011 al 2013".

Christian Inostroza
 Candidato Partido Radical

"A los 13 años comencé a participar en la Juventud de la UDI, milité a los 18 años y fui presidenta de la Juventud Regional del partido en la Quinta Región".

Viviana Núñez
 Candidata de la UDI

CHILE SEGURO

En cuanto a la lista de la centro derecha, integrada por la Unión Demócrata Independiente (UDI, Renovación Nacional (RN) y Evolución Política (Evópoli), esta es encabezada por la exseremi de Gobierno en el segundo mandato de Sebastián Piñera, la abogada Leslie Briones (41). Militante de RN desde los 18 años, se ha desempeñado profesionalmente en los municipios de Papudo, La Cruz y Limache.

Tras ella aparecen dos nombres de peso y con mucha historia en la centro derecha. Por parte de la UDI, aspira a un escaño del Consejo Constitucional el abogado de 73 años, exdiputado por la región y expresidente de la Cámara entre 2013 y 2014, Edmundo Eluchans Urenda, quien estuvo dedicado en el último tiempo al ejercicio del derecho.

Por otro lado, como candidato independiente, apoyado por Renovación Nacional, está el abogado de 77 años, doctor en Derecho y académico, Gonzalo Ibáñez, quien fuera diputado por el antiguo distrito 14 -Concón y Viña del Mar- entre 1998 y 2006. En tanto, la candidata Viviana Núñez, de 35 años, es administradora pública de la Universidad de Valparaíso, milita desde los 18 años en la UDI y en ese camino político tuvo un fugaz paso por el Partido Republicano.

Cierran la lista de "Chile Seguro" la actual presidenta de la Cámara de Turismo de Olmué y emprendedora, Luigina Pruzzo (44), quien com-



EL PACTO CHILE SEGURO INSCRIBIÓ A ALGUNOS EXPARLAMENTARIOS.



TODO POR CHILE ES LA LISTA QUE UNA A LA DC, EL PPD Y RADICALES.

P. REPUBLICANO

- Antonio Barchiesi
- Chantal Robert
- Raimundo Palamara
- Tatiana Bernal
- Pedro Schwedelbach
- Ma. de los Ángeles López

CHILE SEGURO

- Leslie Briones (RN)
- Edmundo Eluchans (UDI)
- Luigina Pruzzo (Ind.-Evo)
- Gonzalo Ibáñez (Ind.-RN)
- Viviana Núñez (UDI)
- Gonzalo Yuseff (Ind.-Evo)

TODO POR CHILE

- Carla Allendes (Ind.-PR)
- Marco A. Núñez (PPD)
- Jazmín Murillo (Ind.-PPD)
- Manuel Tobar (DC)
- Darma López (DC)
- Christian Inostroza (PR)

UNIDAD PARA CHILE

- María Pardo (CS)
- Aldo Valle (Ind.-PS)
- Valeria Cárcamo (RD)
- Marcelo Schilling (PS)
- Carolina Fernández (PC)
- Gonzalo Vega (Comunes)

petirá en esta elección como independiente, con cupo Evópoli, mismo partido que lanzará como carta electoral al abogado Gonzalo Yuseff Quirós (52), quien presenta un extenso currículum, destacando su elección como concejal de Valparaíso a los 21 años y su rol como director de la Agencia Nacional de Inteligencia.

TODO POR CHILE

En la lista integrada por el Partido Radical, el PPD y la DC resalta el nombre del exdiputado por el extinto Distrito II de Aconcagua durante tres periodos consecutivos, el médico cirujano Marco Antonio Núñez, de 56 años. Hasta ahora, el facultativo ha aparecido como el más polémico de entre quienes buscan quedarse con un escaño constitucional por la región, luego de confrontar a la lista del PS y Apruebo Dignidad.

También como candidata del PPD está Jazmín Murillo-hija del consejero regional Manuel Murillo-, quien a sus 31 años ejerce como emprendedora en el mundo del transporte y también como bombera de la Duodécima Compañía

de Playa Ancha.

En tanto, Christian Inostroza (36) renunció a su cargo como seremi de Economía para competir en la elección del 7 de mayo. Militante del Partido Radical y nacido en Quilpué, se tituló como ingeniero civil electrónico en la Universidad Técnica Federico Santa María y está a punto de graduarse como magíster en Gestión de Negocios en la Universidad Adolfo Ibáñez.

El Partido Radical, además, le otorgó un cupo a la profesora de Matemáticas y estudiante de Derecho, Carla Allendes (37), quien participó como candidata independiente a diputada por el Distrito 7, con cupo de igualdad, en las elecciones parlamentarias del año 2021.

En representación de la DC va quien fuera core durante 20 años consecutivos, entre 1993 y 2013, Manuel Tobar, quien es licenciado en Asuntos Públicos e Internacionales por la Universidad de Lovaina. De la mano de Tobar estará en la papeleta la enfermera matrona titulada de la Universidad de Chile en 1979, Darma López, quien fue concejala de La Cruz entre 2004 y 2008.

UNIDAD PARA CHILE

Lidera la fórmula electoral que representa la unidad oficialista -conocida como la lista "Unidad para Chile"- el exrector de la Universidad de Valparaíso, quien perdiera la elección a gobernador regional en 2021 a manos de Rodrigo Mundaca, Aldo Valle. Fue una primera aventura electoral en la que el abogado y doctor en Derecho no solo obtuvo el 20% de los votos, sino también una buena dosis de experiencia que, a su juicio, le permitirá enfrentar este nuevo desafío político.

Junto a él aparece, a sus 77 años, el exdiputado por el Distrito 6 durante cuatro periodos consecutivos, Marcelo Schilling. Además de parlamentario, fue también subsecretario de Desarrollo Regional y Administrativo y embajador de Chile en Francia.

Por su parte, el Frente Amplio presenta tres competidores bastante desconocidos, si se los compara con las figuras del PS. La primera de ellas es la excoordinadora del Frente Feminista de Revolución Democrática de la Región de Valparaíso y egresada de Derecho, Valeria Cárcamo (29).

En tanto, apoyada por los

liderazgos de la diputada Francisca Bello, el diputado Diego Ibáñez y los core Nataly Campuzano y Sebastián Farfán, en Convergencia Social eligieron como su representante en esta elección a la académica y experta en Derecho Constitucional, María Pardo Vergara.

Por su parte, Comunes se definió por el asesor jurídico y egresado de Derecho de la Universidad de Chile, Gonzalo Vega., quien ha trabajado en diversas actividades privadas relacionadas al derecho, además de colaborar con la diputada Camila Rojas (Comunes) en el periodo anterior y, últimamente, en la Delegación Presidencial Provincial de San Antonio de la mano de la delegada Caroline Sireau.

Carolina Fernández, actriz, de 42 años, licenciada en artes escénicas, profesora de castellano, magíster en Literatura Latinoamericana, representará al Partido Comunista, en el que milita desde 2018. Entre sus trabajos, ejerció por alrededor de siete años como profesora en la cárcel de Valparaíso y Casablanca, a la vez que participaba en el Programa de Retención y Reinserción del Pío Puerto, del Sename.